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RESOCONTO DELLA RIUNIONE DEL TAVOLO TECNICO CONGIUNTO COMUNI/ORDINI 

PROFESSIONALI/REGIONE/STRUTTURA COMMISSARIALE/AGENZIA PER LA RICOSTRUZIONE DEL 

21/06/2017:

Il diciottesimo Tavolo Tecnico Congiunto Comuni/Ordini Professionali/Regione/Struttura 

Commissariale/Agenzia Regionale per la Ricostruzione si è svolto in data 21/06/2017 presso la 

sede della Regione Emilia-Romagna.

1) Approvazione del resoconto dell’incontro del Tavolo Tecnico Congiunto del 10 maggio 2017

Con riferimento al primo punto dell’O. d. G. si è provveduto ad approvare, con alcune modifiche

richieste dai rappresentanti degli Ordini degli Architetti, il resoconto dell’incontro del 10/05/2017

per il quale erano state trasmesse all’Agenzia per la Ricostruzione alcune osservazioni da parte di 

ANCI-Emilia-Romagna.

2) Migrazione delle istanze da piattaforma MUDE Emergenza Terremoto a piattaforma regionale 

SIEDER

I rappresentanti dell’Agenzia Regionale per la Ricostruzione – Sisma 2012 espongono i passaggi 

fondamentali che determineranno la migrazione verso la piattaforma regionale SIEDER. Ci si 

auspica che, compatibilmente con le attività previste per l’accesso unitario, la migrazione possa 

avvenire entro la fine del 2017- primi mesi del 2018.

La piattaforma SIEDER attua la modulistica regionale unificata che risulta attualmente in corso di 

aggiornamento.

I rappresentanti dell’Agenzia Regionale comunicano anche che verrà effettuata, anche con il 

supporto di ANCI E-R, un’attività di formazione, sia per i tecnici comunali, sia per i professionisti,

per agevolare l’utilizzo della piattaforma informatica e che tale attività verrà attuata dopo la 

migrazione.

I rappresentanti degli Ordini degli Ingegneri segnalano che sarebbe ideale prevedere e realizzare 

l’attività formativa prima della migrazione stessa.

Si ritiene inoltre opportuno fissare un incontro ristretto con l’Agenzia per la Ricostruzione, ANCI E-

R, Comuni e Professionisti per prendere visione della piattaforma non appena adeguata con la 

nuova modulistica edilizia unificata e poter discutere le criticità rilevate.



2

3) Pubblicazione della raccolta dei quesiti "Help-Desk MUDE SISMA 2012_Raccolta quesiti 

gruppo di lavoro appalti" 

I rappresentanti dell’Agenzia Regionale mettono a conoscenza il Tavolo che sarà pubblicata, sulla 

sezione “Documenti” della pagina dedicata al Tavolo Tecnico Congiunto nel sito della Regione 

Emilia- Romagna “Terremoto, la ricostruzione”, senza modifica, la raccolta dei quesiti trasmessa in 

bozza in data 15/05/2017.

4) Discussione in merito ad alcune criticità nelle istruttorie delle pratiche SFINGE

Il Direttore dell’Agenzia Regionale comunica ai rappresentanti di Invitalia che potrebbe essere utile 

un monitoraggio relativo allo stato delle domande di contributo SFINGE.

I rappresentanti di Invitalia intervenuti al Tavolo comunicano che tutte le pratiche ricevute sono 

state concesse e che il 41% non hanno ancora fatto domanda di SAL.

A tal proposito viene ricordato che la rendicontazione, per le pratiche del Settore Industria e 

Commercio, dovrà essere effettuata entro il 31/03/2018.

I rappresentanti degli Ordini degli Ingegneri segnalano che utilizzando il SAL UNICO ci sono molti 

problemi inerenti lo scostamento sulle macrovoci del computo. Gli Ingegneri segnalano inoltre che 

spesso i beneficiari non danno inizio ai lavori perché il contributo a loro proposto risulta inferiore 

rispetto a quanto richiesto.

Anche i rappresentanti dell’Ordine dei Geologi della Regione Emilia-Romagna evidenziano che 

sarebbe meglio non ragionare sul SAL UNICO altrimenti si rischia che il tecnico non venga pagato.

I rappresentanti degli Ordini degli Ingegneri chiedono ai rappresentanti di Invitalia se è stato 

predisposto un nuovo vademecum per gli istruttori delle pratiche SFINGE aggiornato rispetto a 

quello trasmesso nel 2015.

I rappresentanti di Invitalia precisano che quando cambiano le disposizioni dell’ord. n. 57/2012 e 

smi, cambiano anche le verifiche che si effettuano in sede di istruttoria.  I suddetti rappresentanti 

si impegnano a far presente alla loro struttura interna che una riunione congiunta tra i 

professionisti e gli istruttori interni in sede di istruttoria del primo SAL può essere utile ad evitare 

rallentamenti e risolvere criticità che potrebbero intervenire in fasi successive.

Il Direttore dell’Agenzia Regionale evidenzia che che sono stati attivati degli sportelli periodici con 

Invitalia a Mirandola e Cento.
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4) Varie ed eventuali: interventi dei rappresentanti delle associazioni di categoria degli 

imprenditori edili

I rappresentanti delle associazioni di categoria degli imprenditori edili evidenziano a tutti i 

rappresentanti del Tavolo che dall’approvazione dei SAL al saldo delle fatture trascorrono oltre 

180 gg per i pagamenti: le imprese, pertanto, spesso non riescono a sostenere finanziariamente i 

cantieri in essere. Il Direttore dell’Agenzia Regionale comunica che verrà effettuato un 

approfondimento in merito.

Le associazioni di categoria fanno anche notare che sarebbe effettivamente utile avere un’analisi 

puntuale di Invitalia sulla situazione delle pratiche SFINGE.

I rappresentanti di Invitalia, a tal proposito, fanno notare che nei 3 giorni precedenti alla scadenza 

del 30/04/2016 sono pervenute 900 domande di contributo su piattaforma SFINGE che hanno 

aggravato i carichi di lavoro in maniera sostanziale.

Il Direttore dell’Agenzia Regionale comunica che verrà trasmessa ai beneficiari, per i quali risultano

in piattaforma SFINGE domande di contributo senza alcuna richiesta di SAL, una lettera nella quale 

si chiederanno informazioni in merito alle motivazioni per cui le citate pratiche risultano in 

giacenza.

Per ultimo si evidenzia che verrà rimandata alla prossima seduta del Tavolo Tecnico Congiunto la 

discussione relativa ai documenti pervenuti da parte degli Ordini professionali e dei rappresentanti 

delle associazioni di categoria degli imprenditori edili.


